



Fachbereich/Eigenbetrieb Jugend/Schulen/Sport
Verfasser/in Joachim Sproß
Julia Willeke
Vorlage Nr. 189/2015
Datum 26. Oktober 2015

Beschlussvorlage

Beratungsfolge	Öffentlichkeit	Sitzung am	Ergebnis
Ausschuss für Umwelt, Technik, Bildung und Soziales/Betriebsausschüsse/Umlegungsausschuss	nicht öffentlich-Vorberatung	26.11.2015	
Hauptausschuss	öffentlich-Beschluss	03.12.2015	
Gemeinderat	öffentlich-Beschluss	17.12.2015	

Betreff:

Antrag auf Gewährung eines freiwilligen Zuschusses des TC Haagen e.V. für die Modernisierung der Tennisplätze 1 + 2

Anlagen:

- Antrag TC Haagen e.V. mit Angebot (Anlage 1)
- Prüfvermerk des Badischen Sportbundes Freiburg e.V. (Anlage 2)
- Ergänzung bzw. Erklärung zum Prüfvermerk (Anlage 3)

Beschlussvorschlag:

Personelle Auswirkungen:

Finanzielle Auswirkungen:

Gesamtkosten der Maßnahmen, Beschaffungs-/Herstellungskosten €	Finanzierung Einnahmen (Zuschüsse, Beiträge u.a.) €	Eigenanteil €	Jährlich laufende Belastung (Folgekosten mit kalkulatorischen Kosten abzüglich Folgeerträge und Folgeeinsparungen) €
Mittelbereitstellung Haushaltsplan/Wirtschaftsplan bis Jahr Jahr Finanzplanung: Jahr Jahr Jahr Jahr	Vorgesehen €	erforderlich €	Ergebnishaushalt Profitcenter: Sachkonto: Investition Investitionsauftrag:

Begründung:

Der Tennisclub Haagen e.V. verfügt über eine vereinseigene Tennisanlage mit fünf Sandplätzen und einem Clubhaus in der Hauinger Straße 70 in Haagen. Mit 185 Mitgliedern, davon 47 Kinder- und Jugendliche (Stand Jan. 2015, Mitgliederbestandserhebung des Badischen Sportbundes Freiburg e.V.) stellt der TC Haagen und seine Anlage ein wichtiger Baustein im Sportangebot in Lörrach dar. Die Jugendarbeit hat im Verein einen hohen Stellenwert, denn der Verein setzt auf Nachwuchsförderung talentierter Jugendspieler als auch auf Förderung im Breitensport.

Im letzten Jahr feierte der TC Haagen sein 40 jähriges Jubiläum. Die ersten beiden Plätze sind im gleichen Alter (Platz 3 = 1976, Platz 4 = 1984 und Platz 5 = 1989). Eine Modernisierung der beiden Plätze 1 +2 ist deshalb dringend notwendig, denn die in die Jahre gekommenen Plätze sind in einem schlechten Zustand. Ein Gespräch mit dem Badischen Sportbund Freiburg e.V. (BSB) fand bereits statt. Aufgrund der Dringlichkeit wurde ein erster Antrag an den BSB „Einbau von Beregnungsanlagen für 5 Tennisplätze“ zurückgezogen und dafür ein entsprechend neuer Antrag „Modernisierung der Tennis-

plätze 1 + 2" gestellt. Aufgrund der hohen Kosten von insgesamt 29.992,76 € ist der TC Haagen e.V. auf Fördermittel angewiesen.

Die Stadt Lörrach gewährt freiwillige Zuschüsse für die Erneuerung/Sanierung von Sportstätten, die der aktiven Sportausübung bzw. dem Breitensport dienen.

Gemäß den Richtlinien kann die Maßnahme im Rahmen der üblichen „Drittelfinanzierung“ (Badischer Sportbund Freiburg e.V. – Kommune – Verein) mit einem freiwilligen Zuschuss in Höhe von 30 % der tatsächlichen Kosten gefördert werden.

Dies sind **8.997,83 €**. Der Verein muss für die städtische Förderung den Prüfvermerk des Badischen Sportbundes Freiburg e.V. vorlegen. Dieser liegt bereits vor. Die Restfinanzierung in Höhe von ca. 12.000,-- € muss der Verein TC Haagen übernehmen.

Joachim Sproß
Fachbereichsleiter